



Isabel Allende: 'Soy una privilegiada del exilio'

"Soy una privilegiada del exilio. Tengo la sensación de que nunca me fui", dijo esta mañana, en conferencia de prensa, la escritora y periodista Isabel Allende, quien regresó el sábado último al país, luego de 13 años en el exterior.

Alegre, jovial y espontánea, la autora de "La Casa de los Espíritus", "De Amor y de Sombra" y "Eva Luna", se reunió con los periodistas en "La Chascona", la gran casona de Pablo Neruda y Matilde Urrutia, ubicada en pleno barrio Bellavista.

Rodeada de profesionales de la prensa, escritores, críticos literarios y amigos, Isabel Allende habló de su autoexilio, de sus libros, de sus sentimientos. Se declaró feminista desde los cinco años "cuando mi mamá me dijo por primera vez que cerrara las piernas al sentarme".

Desde que comenzó su carrera como escritora, no ha parado de escribir. En este momento trabaja en "Los Cuentos de Eva Luna", un libro que próximamente editarán con los relatos de la protagonista de su última publicación, una cuenta—cuentos de los campos venezolanos.

Razones de su autoexilio

Hablando de las razones de su autoexilio —estuvo trece años fuera del país en forma voluntaria— señaló que "uno tiene la sensación de que se le quedó el alma aquí". Relató que, aunque nadie la obligó a abandonar Chile, lo hizo "porque no podía vivir en dictadura". Expresó su sincero deseo de volver a radicarse definitivamente pero "es difícil que mis hijos regresen, mis nietos no serán chilenos y me casé con un gringo al que tengo que convencer para que se venga".

"Soy una privilegiada del exilio; a mí no me destruyó, como a muchos otros", afirmó. Por eso, no piensa escribir aún sobre esta larga experiencia, ya que reconoció no ser la más indicada para ello.

Países socialistas: 'muchos son represivos'

Políticamente, argumentó que siempre ha sido independiente y no ha militado jamás en un partido. Al salir de Chile, en 1975, se radicó en Venezuela, el único país que, en ese entonces, vivía en un régimen democrático.

Consultada por los regímenes de gobierno de los países socialistas, reconoció que "muchos son represivos como las dictaduras y no me gustan. Por eso no me fui a vivir a Cuba, porque pude hacerlo".

Al preguntarle qué hizo la noche del plebiscito del 5 de octubre pasado, dijo que "llamé cientos de veces a Santiago y, en la última, me atendió Tencha



Isabel Allende.

Foto: LAUREANO RIOSO

de Allende, cuando ya se sabían los resultados. Sólo pudimos llorar por el teléfono, y sentí una gran paz y deseo de reconciliación de la familia chilena.

"García Márquez es el mejor del mundo"

Consultada sobre las influencias literarias que reflejan sus libros reconoció que, aunque es difícil saberlo con exactitud, "sin duda García Márquez, que es el mejor escritor del mundo; también Neruda y los libros de aventuras que leía cuando niña".

Como periodista, no volverá a ejercer "porque te chupa toda la vida, y, a veces, no te deja tiempo para ser madre, ni amante, ni nada".

Isabel Allende, "Soy una privilegiada del exilio" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Isabel Allende, "Soy una privilegiada del exilio" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)